

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MAÑANA

LA SEÑORA D. Encarnación Coder y Tarragó DE TORRENTBÓ Falleció el día 30 de Mayo último en Barcelona-Gracia

el interés desplegado por sus profesores, enviándole nuestra felicitación con tal motivo a uno y otros, para que les sirva de estímulo y no decaigan en la noble empresa que con tan buena suerte han comenzado.

La entrada del Parque

Ya hace años que se terminó el Parque y su vegetación espléndida lo ha hermoseado hasta el punto de ser uno de los paseos más acondicionados y más concurridos.

Sería conveniente que se continuara la obra comenzada dando con ello una entrada adecuada y completa al paseo: Y ello no debe resultar muy costoso, pues nosotros queremos recordar que de la piedra necesaria se hicieron ofrecimientos gratuitos y se halla a disposición del alcalde dicho material.

Los intelectuales y el pueblo

Decía en cierta ocasión, Ramiro de Maeztu que en España no había intelectuales. Yo creo, sin embargo, que nuestros intelectuales son como los de todos los países.

Alhama

Para dar funciones desde el día del Corpus hasta la octava de dicha festividad, ha traído la empresa de este teatro una compañía de zarzuela que anoche debutó con "La Cañamonerá", "Gaspacho andaluz" y "Juegos matavares".

montaña. Hay que ir a buscar al hombre del pueblo, no en orador, ni en catedrático, ni en publicista, ni en crítico; sino en camarada, dejando en el Ateneo en la cátedra la "posse", científica. Hay que ir a buscarlo, no para enseñarle nada, sino para aprender mucho.

ALVARO DE ALBORNOZ

MI PENA

Te dije toda mi pena y escuchaste mis palabras con los ojos muy abiertos y las mejillas muy pálidas.

CARTAGENA AL DIA

No hace mucho tiempo que el querido colega El Porvenir inició una campaña por su corresponsal en Los Molinos, en pro de la urbanización e higiene de los barrios extramuros, que causó muy buen efecto en los vecinos de dichos barrios.

Desde Yecla

Lo son a todas luces los cometidos por la situación imperante, con irritante trasgresión de los preceptos legales, en primer término, con el profesor de la escuela municipal de dibujo, a quien deja cesante un alcalde, a pesar de haber obtenido el cargo en propiedad, y sin previa formación de expediente.

pues el hecho, por sí solo, dice lo suficiente. Y es seguro que don Julio Poveda Millán, será repuesto en su cargo.—Corresponsal.

La temperatura

A quien se le diga que en Murcia a estas alturas del mes de Junio, no ha aparecido el ardor con que otros años nos ha quemado el sol, solo creará; pero es así y aun más y más; lejos de hacer calor hay noches, y hay días, que el fresco reclama el traje de invierno.

MI PENA

Era mi pena un puñal que se hundía en tus entrañas, ¡y por eso era mi pena tan profunda y tan amargal!

CARTAGENA AL DIA

Esta tarde habrá ejercicios reglamentarios y tiro de pollo en el campo de la Media Legua.

Desde Yecla

Lo son a todas luces los cometidos por la situación imperante, con irritante trasgresión de los preceptos legales, en primer término, con el profesor de la escuela municipal de dibujo, a quien deja cesante un alcalde, a pesar de haber obtenido el cargo en propiedad, y sin previa formación de expediente.

cuentos brindis y reinó un alto espíritu de fraternal compañerismo.

—Ha quedado ultimado el cartel para la novillada económica de hoy, con cuatro hermosos novillos de don Sabino Flores, estoqueando Antónete, Antequerano, Montes II y Larilla, este último cartagenero.

La campaña en Marruecos

En Malilien ha habido ligero tiroteo, resultando dos soldados indígenas heridos.

ELEMÉRIDES MURCIANAS

1781.—Por última vez se sacaron en la procesión del Corpus, la danza de jitanos, los gigantes y la tarasca. Las faras de negros, que salían en la procesión de la Virgen de las Angustias de San Bartolomé, fueron prohibidas el 4 de Abril de 1784.

Federación de los Gremios

A los comerciantes de Murcia Convencidos nuestro trabajo para reconstituir los Gremios que integraron esta Federación, y que han ido desapareciendo de la misma, quedando solo un número muy exiguo, que en unión de unos cuantos socios cooperadores sostenemos esta entidad un día grande y provechosa para el fin que se creó, y ante la necesidad de resolver de una manera eficaz, precisa y equitativa, asuntos de carácter local que a todos interesan, acudimos a usted en demanda de que nos preste su concurso personal, para resolver problemas en que debemos huir de la intervención de las autoridades, pues tratándose de los medios de conveniencia, debe presidir en todos los que intervienen, el cariño y la buena fé, que engendran el mutuo respeto, base del bienestar moral y material, que debe ser el logro de nuestras justas aspiraciones.

HOMENAJE A GALDÓS

SUSCRIPCIÓN con que Murcia contribuye al homenaje que todos los pueblos españoles...

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes names like D. Pedro Jara Carrillo, José Martínez Tornel, etc.

Total. 178 (Continuar abierta la suscripción).

Hispano-americanismo

El monumento del Centenario argentino, cuya primera piedra puso la infanta Isabel en 1910...

Tal como está es, según dicen, el mejor monumento de la América española...

Los franceses ofrecieron un monumento, no muy grande, proporcionado, en mármoles de distintos colores...

Los ingleses están levantando una torre-reloj: "Time is money". La puntualidad...

Los austro-húngaros quisieron ser útiles, y en una de las más cétricas plazoletas...

Los italianos erigen un complicado y artístico monumento a Colón; pero han querido recordar la parte que Italia ha tenido...

Nosotros hemos hecho un monumento que encierra altos simbolismos. Pronto será bien conocido por la fotografía...

Y luego rodeando el monumento, y expresando de un modo estático el pasado, el presente y el porvenir de la relación de España y la Argentina...

Da un mismo origen. "Uno mismo el idioma." "Grandes sus destinos."

La espléndida teoría de figuras en que estos comunes e indestructibles lazos se personifican...

Cuando lleguen los bronces que están terminándose en Barcelona, y que representan, para los cuatro ángulos del monumento...

CARLOS MALAGARRIGA, Buenos Aires, 1914.

En los Cuatro Caminos

Desgracia en un pozo - Obrero sepultado. Madrid 13.

En la barriada de los Cuatro Caminos trabajaba en un pozo el obrero Manuel Rodríguez Fernández.

De pronto un desprendimiento de tierras lo sepultó en la profundidad del pozo.

La enorme cantidad de tierra desprendida impidió prestarle auxilio.

Algunos obreros que lo intentaron tuvieron que desistir.

Un médico que acudió, atado con una cuerda intentó bajar en su auxilio; tampoco logró llegar a donde estaba el obrero sepultado en vida.

Se activan los trabajos para extraerlo.

Bilbao

Cuatro días diluviando. Madrid 13.

Dicen de Bilbao que desde hace cuatro días está diluviando.

La ría está imponentísima. Los barcos han doblado las amarras.

En el barrio de las Arenas se desbordó el río inundando los campos.

El agua continúa subiendo.

DIARIO RELIGIOSO

SANTORAL. Día 14 de Junio. Domingo infra-octava del Corpus Christi...

La Misa y Oficio divino son del Domingo infra-octava del Corpus Christi...

EFEMERIDES. En el año 1781, por última vez, sacóse en la procesión del Corpus en Murcia...

MES DE JUNIO. Conagrado al Sagrado Corazón de Jesús. Consta el mes de Junio de 30 días.

El toque de Alba, a las cuatro de la mañana.

El toque de Oraciones, desde el día 1.º hasta el 15, a las siete y tres cuartos de la tarde; y desde el 16 hasta el 30, a las ocho de la tarde.

VELA Y ALUMBRADO. Por la mañana se descubre a las ocho. Por la tarde se reserva a las seis y media.

El día 14 estará la Vela y Alumbrado en la iglesia Catedral por la intención de quien la costea.

El día 15 en el Convento de Capuchinas. Capilla de María Reparadora. Se expone la Divina Misericordia a las siete de la mañana con misa rezada; se reserva a las cinco y media de la tarde.

CULTOS. En la Catedral. El coro a las ocho y media de la mañana, con misa de Prima y conventual; y por la tarde a las cuatro.

Solemne Triduo Eucarístico, por la mañana a las siete. A las nueve sermón y por la tarde a las seis y media, con sermón.

En la iglesia de la Merced. La novena a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, se hace por la mañana a las seis, y por la tarde con solemnidad al toque de oraciones.

En San Nicolás. Solemne Triduo en honor del Sagrado Corazón de Jesús, a las cinco de la tarde, predicando el M. I. señor D. Francisco Frutos Valiente, dignidad de mayor de Reyes de Toledo.

La función a las diez y media, predicando el magistral de la Catedral don Saturnino Fernández Sánchez.

En el Convento de Isabelas. La novena del Corazón Sagrado de Jesús, por la tarde a las seis, con manifiesto.

En Madre de Dios. Continúa el novenario al Sagrado Corazón de Jesús, a las cinco de la tarde, con sermón que dirá don José Lucas Covesa, coadjutor de San Bartolomé-Santa María.

En el Carmen. Solemne novenario a la Virgen del Carmen: por la mañana a las seis misa cantada; y por la tarde a las cinco la novena con sermón que dirá el señor cura.

En el Convento de Capuchinas. El lunes a las nueve y media, la función solemne del Santísimo Sacramento, predicando don Félix Sánchez García, canónigo lectoral de la Catedral; y por la tarde a las cinco y media, después del ejercicio, la miserva.

En el Convento de Agustinas. A las nueve, la función del Sagrado Corazón de Jesús, predicando el padre provincial de los franciscanos de Murcia.

En la iglesia de Santa Florentina. La novena del Sagrado Corazón de Jesús, a las cinco y media de la tarde, con manifiesto.

MES DEL CORAZÓN DE JESÚS

En la iglesia parroquial de San Andrés. Por la mañana a las seis y media con exposición y misa, y por la tarde a las seis. Los domingos y días festivos por la tarde a las cuatro, con sermón.

En la iglesia parroquial de San Antonio. Por la mañana en la misa de cinco, y en la de seis y media con exposición; y por la tarde a las siete y media. Los domingos y días festivos por la tarde a las cinco con sermón.

La novena del Corazón de Jesús, por la tarde a la misma hora. Además se celebra la novena a Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

En San Bartolomé-Santa María. El ejercicio del Corazón de Jesús se hace por la mañana a las siete en la misa rezada.

En la iglesia parroquial de San Juan. Por la mañana a las siete en la capilla de Comunión, con exposición y misa rezada.

En la iglesia parroquial de San Lorenzo. Por la mañana a las siete con exposición y misa rezada. Los domingos y días festivos por la tarde a las cinco.

En la iglesia parroquial de San Nicolás. Por la mañana después de la misa rezada de siete, con exposición.

En la iglesia rectoral de San Miguel. Por la tarde a las siete con exposición. Los domingos y días festivos por la tarde a las cuatro con sermón.

En la iglesia rectoral de San Pedro. Por la mañana en la misa rezada de las siete con exposición. Los domingos y días festivos por la tarde a las cuatro y media con sermón.

En la iglesia rectoral de Santa Eulalia. Por la mañana en la misa de las siete y media, con exposición. Los domingos y días festivos por la tarde a las cuatro y media con sermón.

Al toque de oraciones la novena al Corazón de Jesús. La función a las diez, cantando su primera misa don José Márquez de León, y predicando don Francisco Frutos Valiente, dignidad de mayor de Reyes de Toledo; y por la tarde en la última novena predicará el señor cura rector.

En la iglesia rectoral de Santa Catalina. Por la mañana en la misa rezada de las ocho, con exposición.

En el convento de Santa Ana. Por la mañana misa rezada a las seis y media, con exposición.

En la iglesia de la Merced. Por la mañana en la misa rezada de las seis.

En el convento de Agustinas. Por la mañana a las siete y media, con exposición y misa rezada.

En el convento de Madre de Dios. Por la mañana a las siete menos cuarto, con exposición y misa rezada.

En la iglesia de San Esteban (Misericordia). Por la mañana en la misa de las seis y media.

En la iglesia de Santo Domingo. Por la mañana a las siete misa rezada con exposición.

ROMA

Continúan los desórdenes. Madrid 13.—A las 2 t.

A pesar de haber mejorado la situación la muchedumbre ha reaccionado contra los excesos de los anarquistas...

Algunas de estas se hallan en poder de republicanos, socialistas y anarquistas.

Mano sido incendiadas muchas iglesias y destruidas las estaciones ferroviarias...

Los amotinados obligaron a los carabineros y soldados a encerrarse en los cuarteles después de quitarles las armas.

Los alborotadores devolvieron estas a las tropas a condición de que regresasen a Ravena.

Inmediatamente, en casi todas las poblaciones donde se generalizó la huelga los ciudadanos hicieron manifestaciones de protesta...

Varios buques de guerra recorren el litoral romano comunicándose frecuentemente con el Gobierno.

En la Cámara de los diputados se produjo un debate tumultuoso a consecuencia de las preguntas hechas por los diputados socialistas sobre la represión de los desórdenes.

De Nápoles. Los revoltosos han incendiado la histórica iglesia de Mercurio rompiendo los altares y robando objetos preciosos.

En Cerencchia la muchedumbre detuvo y desarmó al general Agliardi y seis oficiales haciéndolos prisioneros cuando se hallaban dedicados a trabajos topográficos.

NOTAS MUNICIPALES

El director de la Estación Sericícola interesa la concesión de premios para el concurso de selección de simientes.

Se remite al señor gobernador el expediente instruido de utilidad pública referente a varios caminos vecinales.

El alcalde de Ricote interesa la citación de varios interesados a un junta-mento.

El alcalde de Tobarra remite cédulas de notificación para su entrega a don Antonio M.ª Palarea.

Administración del Mercado de la Encarnación

Está repartidísimo entre gente pobre. El lotero se quedó con un décimo, siendo con esta la tercera vez que le toca el premio mayor de la Lotería.

Los demás décimos se los repartieron las planchadoras y carniceros. Los dependientes del establecimiento de Puente Pellón llevaban un décimo.

Petición plausible

El Profesorado oficial español eleva al ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes una instancia pidiendo Carnets de viaje a su favor en la misma forma y condiciones que los concedidos a los jefes y oficiales del Ejército.

Ello es una petición que le hace honor por revelar un deseo legítimo de perfeccionar su cultura.

Pobre es el libro para encomendarle exclusivamente la formación cultural de las gentes y por no haberlo así entendido andá endenque y maltracha la ciencia oficial.

Por eso precisa que los que al cultivo de las ciencias enderezan sus actividades, recurran a la realidad, único yacimiento de todos los problemas científicos y en contacto con ella formulen las soluciones.

Nosotros hacemos nuestra la petición del Profesorado y aplaudimos sus nobles deseos de ampliar su cultura, que ha de traducirse ciertamente en ventajas para la juventud estudiosa y para la cultura patria.

ASUNTOS MILITARES

VOZ Y VOTO

En su discurso del otro día, el diputado reformista señor Pedregal recordaba que los Gobiernos, atentos siempre a complacer al rey, suelen otorgarle parte de las iniciativas que la Constitución vincula en los consejeros responsables...

La intención del señor Maura, sin embargo, no puede estar más visible ni el contraste en sus desplantes de hoy y sus actos de ayer, más patente.

Lo que el rey opine, eso opinará su primer ministro. Y eso, al votar, todos los otros vocales.

Por fortuna, aunque no por voluntad del adulador, en la Junta Nacional de Defensa no se trata absolutamente de nada. Cuando menos, no se estudia ni se resuelve, ni se propone, ni se analiza nada práctico.

Divagaciones, discursos, entrapeladas bien parladas, muchas. El rey saldrá excelentemente impresionado de la elocuencia y del saber de sus consejeros.

Pero una resolución acerca de problemas de interés (artillado de costas, distribución de las fuerzas del Ejército, planes ofensivos y defensivos para campañas en las fronteras), no se espere, porque no vendrá.

De la Junta de Defensa Nacional no sabemos más que lo dicen las fotografías de los periódicos ilustrados: que se reúne de tiempo en tiempo y que los que la componen van correctamente vestidos.

Es, por lo tanto, la Junta de Defensa un organismo tan decorativo e inútil, como, por desgracia, lo era aquel Estado Mayor Central que se suprimió porque los ministros de la Guerra estimaron que les restaba atribuciones (1).

Se mantiene porque es una vergüenza que seamos en España más militaristas que en Alemania, y porque hay que cubrir las apariencias, haciendo ver que lo más interesante para el país, su poder y su defensa, no depende, absurdamente, de la voluntad y del criterio de un consejero. Pero en el fondo, esa y no otra es la realidad.

Así se explica, por ejemplo, que siendo prevista e inexcusable, a juicio de los partidos del régimen, nuestra acción en África, no haya plan político ni militar. Así que un ministro pudiera ir a Marruecos para trazar y disponer un arriado "plan de operaciones defensivas", que, por improvisado, fracasó al iniciarse. Así, que en división territorial militar estamos pendientes de las convenciones comerciales de los pueblos guarnecidos, sin curarnos de lo que cada carretera que se abre, cada ferrocarril que se traza, hace cambiar las condiciones estratégicas de las localidades.

No hay, por lo tanto, motivo serio de alarma en lo que denunció el ilustre diputado reformista.

En lo otro, sí. "Lo otro" es precisamente la revolución democrática que hay que provocar en el Ejército para que sirva adecuadamente a sus fines, evitando que suceda lo que ahora, al discutirse el problema de Marruecos, se ha evidenciado.

El día que contemos con un organismo permanente, idóneo, escogido, al que le estén encomendados los asuntos técnicos de la milicia, el ministro de la Guerra podría serlo sin escándalo (hoy

se escandalizarían los militares) un político paisano.

Con sujeción a la política general del país, el ministro emplearía los elementos militares que el organismo permanente (llámese Estado Mayor Central, llámese Junta de Defensa) tendría a su disposición prevenidos y ordenados como tarjetas en casillero. Y en todo momento, por el Norte y por el Sur, estarían descontadas toda suerte de contingencias al tener prontas toda clase de soluciones.

Se conserva la Junta de Defensa Nacional como conservan la indumentaria de los maceros los Cuerpos Colegiados, las Diputaciones provinciales y los Municipios. Viste. Da apariencias. Es decorativa.

En las tarjetas de cierto lustre eso de llamarse "Vocal de la Junta de Defensa del Reino". Pero los que pueden ostentar el título prefieren que campee el práctico, el efectivo, el que significa y representa algo, y ponen: "Fulano de Tal, ministro", omitiendo, desde luego, el de miembros de ese otro alto Cuerpo.

Tan alto, que cabalga en una nube... De todas maneras, y en resumen de cuentas, es que eso lo invitó Maura, el gran enemigo de los poderes personales, dando voz y voto al rey, a quien de seguro ninguno de los miembros de la Junta, y menos aún los ministros, le opondrán una voz y un voto contrarios.

Ello es inútil; pero la intención del autor estaba bien conocida.

LEOPOLDO BEJARANO.

Los temporales

Petición del director de Obras Públicas. Madrid 13.—A las 4 t.

El director general de Obras Públicas ha pedido a las jefaturas de provincias nota detallada de los caminos vecinales y carreteras que pueden repararse, fijando el coste de las obras con objeto de dar trabajo a los obreros de las zonas perjudicadas de los últimos temporales.

Igual recomendación se ha hecho a los gobernadores. Bugallal se ha encargado de arbitrar el crédito necesario para reparar los perjuicios causados.

Asuntos militares

La comisión mixta remite fallo de los mozos Blas Sánchez, Jerónimo Minguéz, Mariano Rodríguez, Ramón Arques, José Pérez, Marcial Conejero, José Hidalgo, José Mvnoz, Juan Pacheco, Francisco Segovia, José Navarro y Rafael Fernández.

La zona remite al Ayuntamiento pase a favor de Tomás Bernabé Melgares. —Ha ingresado en G. C. Victoriano García López.

Aguilas

La vida con sus realidades nos demuestra con soberana elocuencia uno y otro día, la necesidad de hacer que desaparezca la mendicidad callejera, que en tan poco suele remediar al verdadero necesitado y tan en mucho, alimenta el vicio y la vagancia.

Para que tal suceda, para que nuestro pueblo pueda elevar su nivel flandrítico ¿existe algún medio? Sí, existe y por ello vamos en su busca, vamos a procurar por que todos se interesen en esta obra y se alcanzará el medio de llevar a la práctica lo que ya hemos expuesto y hoy repetimos: La creación de un asilo donde tengan cabida esa porción de seres que la miseria les lleva a la mendicidad y allí podrá socorrerse al que en realidad siente hambre, al que su avanzada edad o dolencias le impiden trabajar, evitando así el que otros muchos que al amparo de su derrotado traje y demorado rostro, que quizá el vicio padecido, continúan en la vagancia.

Las cárceles y hospitales, suelen alimentarse con carne de estos desgraciados seres, pues como el demandar socorro de puerta en puerta, o de transeúnte en transeúnte, es bien poco para que sus inteligencias hallen ocupación y sus cuerpos cansancio, aquellos piensan en algo más, en algo que por medios ilegales les saque de la miseria que les tortura y de ahí, el crimen de hoy, y el robo de mañana.

Eso y mucho más es lo que como consecuencia se saca de este mal de la sociedad, y eso es lo que por amor al prójimo y a nosotros mismos conviene evitar.

Colegio de Santo Tomás de Aquino

Las notas obtenidas en Murcia en los pasados exámenes por los alumnos del colegio de Santo Tomás de Aquino, han dado fe, de la competencia de sus profesores y de los estudiosos de sus alumnos.

Las notas fueron: 20 sobresalientes, 17 notables y 16 aprobados, sin que hayan tenido que lamentar ningún suspenso.

En las notas apuntadas, habrán encontrado profesores y alumnos el fruto de sus muchos trabajos y sacrificios.

Nuestra felicitación al director del colegio, D. Antonio Salas, a los profesores D. Eusebio Lasola y D. Jerónimo Ramírez Xarrié, y así también a los estudiosos alumnos.

Neorología

Ha sido conducido a su última mora-

da, el cadáver de la que en vida fué doña Juan García de Román.

El numeroso acompañamiento que le seguía fué testimonio de las grandes simpatías que en vida gozó la fiada y de las que goza la familia.

Reciba ésta nuestro más sentido pésame.—12 Junio.

El día del presidente

En su domicilio Madrid 13.—A las 4 t.

El presidente del Consejo se pasó toda la mañana en su domicilio, despachando varios asuntos.

GIJON

La huelga Madrid 13 (4 t.)

Se ha agravado la huelga de los obreros de construcciones, temiéndose la secunden otros oficios.

Los mauristas

Visita a Sánchez Guerra Madrid 14 (4 t.)

Una numerosa comisión de jóvenes mauristas estuvo en Gobernación, hablando con Sánchez Guerra.

Al salir los comisionados manifestó el ministro que se había limitado a solicitar hora para poder hablarle extensamente.

Los mauristas tampoco quisieron decir el objeto de la visita.

El extorero Bombita

En boda Madrid 13.

En breve contraerá matrimonio el extorero Bombita con una distinguida señorita de Barcelona.

Entre los novios ya se han cruzado los regalos de boda.

Curiosidades

El «cine» en los Tribunales Como los Estados Unidos se distinguen siempre por las aplicaciones extraordinarias que dan a los adelantos modernos, no era posible que dejara de aprovecharse el cinematógrafo en alguna forma rara; y hete aquí que, en estos días, acaba de encontrarse aplicación en la demanda de disolución intentada por el Gobierno contra el llamado "Trust del Calzado".

El presidente de la Empresa "United Shoe Manufacturing Co." compareció ante el juez y los jurados que escucharon en la causa provisto de todos los aparatos para presentarle la función; y, después de ocuparse con cortinas todas las ventanas del Tribunal, procedió a exhibir 26 películas, en que se manifestaba todo el proceso de la manufactura del calzado, con objeto de probar que era imposible la existencia de un monopolio.

El juez declaró que era esta la primera causa en que había tenido verdaderos momentos de distracción, y ha aplazado el juicio para dar tiempo a la Compañía a que prepare nuevas películas, que convertirá la próxima vista de la causa en una nueva función cinematográfica.

Es probable que, mientras la Compañía quiera seguir usando el "cine", tanto el juez como los jurados no se apartarán por terminar la causa.

El gran enemigo del hombre

La guerra a las moscas se hace en Inglaterra y Francia de una manera que bien puede decirse sin cuartel.

En París, la Prefectura de Policía ha fijado carteles en las calles y en todos los establecimientos públicos recomendando la matanza de moscas; y en Inglaterra, las municipalidades de las principales ciudades continúan haciéndoles la misma guerra. Siguiendo el ejemplo de muchas otras, la municipalidad de Glasgow ha hecho pegar en las calles de la ciudad innumerosos carteles cuadrados y plátanos de negro, pidiendo y recomendando la matanza de moscas por todos los medios posibles.

En los tranvías y en los "autobús", están escritas estas palabras: "Matad las moscas inmediatamente...".

La mosca es tanto más peligrosa cuanto que se reproduce con una extraordinaria rapidez. Una sola de ellas pone 120 huevos; que en diez días están completamente desenvueltos, y durante cada estación se cuentan 13 generaciones de esos insectos.

Una mosca tomada al azar fué amputada de una de sus patas (refiere una revista científica de París), y colocada después bajo microscopio, apareció cubierta con 46 gérmenes de "típhora"; y como la mosca tiene seis patas, se puede estar seguro, cuando se coloca sobre un terrón de azúcar o un pedazo de carne, o una masa de fruta, que ella dejará sobre esos alimentos un número de 277 gérmenes, que ella transporta.

Podemos estar convencidos que no tenemos enemigo más peligroso que la mosca, y por esto debemos destruirla por todos los medios.

SOCIEDAD EDITORIAL DE ESPAÑA

OFICINAS: COLEGIATA, 7.

# NOTICIAS DE MURCIA

El lunes a las seis de la mañana, en la iglesia parroquial del Carmen, se dirá la misa de salida, por el alma de la señora doña Concepción Calderón Provacio (q. e. p. d.), tía del empleado en nuestra Administración, don Rafael Amantes.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, que no sólo evita los trastornos de las malas digestiones, obrando como preventivo e impidiendo que el estómago enferme, sino que normaliza sus funciones, si está enfermo, y cura además.

Mañana tarde habrá música en el paseo del Parque, por la banda de Alcantarilla, que ejecutará un escogido y nuevo programa.

Desde esta noche en adelante hay servicio de sillas en el paseo de la Gloria.

## EXPOSICIÓN SALZILLO-BELNAR-PALMAR-MURCIA

La niña Joaquina Bosque Buendía, recibió su primera comunión de manos del párroco de San Nicolás, el día de la festividad del Santísimo Corpus Christi.

Reciban nuestra dichosa padres nuestra cordial enhorabuena.

Nuestro querido amigo el ilustrado médico don Antonio Guillamón Coesa y su distinguida esposa doña Rosa Alcantara Saura, sus padres de un niño que ha venido al mundo con toda felicidad.

Tanto la paciente como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud. Reciban nuestra enhorabuena los dichosos padres y demás familia.

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa y robusta niña la joven esposa de nuestro querido amigo y compañero el director de El Fomento don Roque Forte.

Reciban los dichosos padres nuestra enhorabuena por tan fausto acontecimiento.

## La revolución en Méjico

Atitud de Carranza Madrid 13. El jefe de los constitucionalistas mejicanos Carranza ha contestado a los mediadores que enviará representantes a la conferencia de Niágara; pero que seguirá combatiendo a los federales.

## Torre Vieja

La baja de baños Nada se sabe del resultado de la gestión de este Ayuntamiento, respecto a la compañía de ferrocarriles Andaluces, para que la baja de baños empiece el día 1.º del próximo Julio.

Como falta tan poco tiempo, y es de importancia para todos dicho anticipo, agradeceremos al señor alcalde, se interese para que lo más pronto posible, pueda hacerse pública esta mejora.

Próximos enlaces El próximo día 29, festividad de San Pedro, se unirán con los indisolubles lezos, nuestros queridos y simpáticos amigos don Pedro y don Julio Casciaro Parodi, hijos del acaudalado propietario don Julio Casciaro Boracino, con las bellas y distinguidas señoritas Emilia Ramírez Pastor y Teresa Sala Minguéz, hijas respectivamente, del profesor de Instrucción primera don Diego Ramírez Berquilla y del banquero y diputado provincial don Rafael Sala García.

Eterna luna de miel deseamos a los futuros esposos.

Brillante calificación Nuestra enhorabuena a don Emilio Clemares, queridísimo amigo nuestro, por la brillante calificación obtenida en los exámenes del segundo año del bachillerato, por su hijo Emilio, el que ha merecido, en las tres asignaturas de que se ha examinado, tres sobresalientes y matrícula de honor.

Felicidades al estudioso joven, deseándole igual aprovechamiento en el resto de sus estudios.

De regreso Después de pasar una larga temporada en la corte, han regresado a esta nuestros distinguidos amigos don Fernando Funes, interventor de esta Aduana y su bella y bondadosa señora.

Bien venidos.

Defunción Víctima de rápida enfermedad, ha fallecido a las cuatro de la tarde del día de hoy, don Miguel Andru Galiado, padre político de nuestro buen amigo don Felipe Dolon.

Descansa en paz el finado, y reciba su familia nuestro más sentido pésame.

Al señor alcalde

Señor alcalde: dentro de pocos días, rebotará Torre Vieja de banistas, y es una vergüenza que no se haya sustituido por otro el carro que transporta las carnes, pues su estado de conservación, de higiene y de estética, están en absoluto reñidas con la lógica, la salud y el buen gusto.

Debe retirarse ese artefacto, como otros que se emplean en el reparto del pan, que tampoco reúnen las condiciones debidas.

Esto no admite demora.

Escogida de carnes

Notablemente se echan de menos innumerables perros que constituirían un peligro constante para todos.

El señor alcalde, celoso por todo cuanto sea beneficioso para este vecindario, ha ordenado una campaña contra esos animales, digna del aplauso, que no le regateamos.

No cesando en ella, nos veremos completamente libres de canas, en la época de calor que se aproxima. — 12 Junio.

## SECCION FINANCIERA

Table with financial data including 'CONTRACION BOLSA', 'Interior', 'Fin.', 'Próximo', 'Amortizable', 'Banco', 'Editorial España', 'Editorial España ordinarias', 'Banco de Cartagena', 'Tabacos', 'CAMBIOS', 'Francos', 'Libras'.

## El impuesto de la sal

Reunión de diputados Madrid 13.—A las 9 n. En el Congreso se reunieron los diputados de las provincias a los que afecta el proyecto del impuesto de la sal. Examinaron el proyecto y acordaron preguntar a Bugallal, si del impuesto está excluida la salazón de carnes. También acordaron oponerse por todos los medios a que la industria de ganadería salga perjudicada con el proyecto.

## CORTES

Senado (SESION DEL DIA 13)

Comienza la sesión a la hora ordinaria, presidiendo Azcárraga. López Mora pide aclaraciones sobre el ferrocarril de Caramial a Zaragoza. Ugarte le dice que se irá construyendo por trozos y en las mejores condiciones posibles. Sánchez Guerra lee un proyecto regulando la jornada de trabajo para los dependientes mercantiles. Moral pide que se abra una información sobre el daño causado por las últimas tormentas. Samperdo se ocupa de ciertas concesiones hechas a los puertos de Asturias.

Le contesta Ugarte. Polo y Peyrolón pide a Echagüe que manifieste cual ha sido la resolución del último Consejo respecto a los soldados de cuota. Echagüe se niega a manifestar lo tratado. Esteban Collantes se ocupa de la situación porque atraviesan los músicos militares. Echagüe le dice que presentará un proyecto, mejorándolo.

Se pasa a la orden del día. Se aprueban los proyectos de fuerzas permanentes del Ejército y Armada para 1914. Sedó combate el Tratado con Italia. Le contesta el marqués de Lema. A propuesta de Soler y March se cuenta el número de senadores que asisten y como no es suficiente se levanta la sesión.

Congreso (SESION DEL DIA 13)

Abierta la sesión Simó solicita se les conceda licencia a los soldados de cuota que se hallan en Africa y han cumplido su compromiso; pues se les tiene en campaña mientras que a sus compañeros que sirven en la Península se les ha licenciado.

Bergamín: El asunto está pendiente de resolución. Actualmente analizamos la ley respecto a los casos en que haya paz o en que haya guerra. Aramburo pide que se les tenga el menos tiempo posible en las filas a los hijos de los labradores cuyo trabajo precisa a las familias.

Se entra en la orden del día. Debate político

Continúa el debate político. Ruiz de Grijalba considera anticonstitucional discutir en el Parlamento el poder moderador. Elogia grandemente al rey recordando las frases de elogio de Lerroux y las palabras encomiásticas de Azcárraga. (Aplausos).

Melquiades Alvarez combate la afirmación de que por voluntad del rey se sostiene la guerra de Marruecos. Califica la crisis de Octubre de crisis de la cautela. Repite los elogios al rey diciendo que hasta le alcanzan las antipatías y errores de sus ministros. Interviene Pablo Iglesias. (La Cámara está animadísima).

Se extraña de que Ruiz de Grijalba haya consumido un turno para hacer un discurso propio del presidente del Consejo o jefe de su minoría, contestando Bergamín. Asegura que la Conjunción es quien quien mejor interpreta los anhelos del país. Nosotros al decir "Maura, no" y "Cierva, no", creamos interpretar la opinión del país. No dijimos nunca que "el partido conservador, no", lo que no parece sería absurdo. De la política de 1909 achacamos la responsabilidad a Maura como jefe de

Gobierno y a Cierva como principal ejecutor. Cierva hablando de aquello lo hacia con jactancia. Entendemos que Maura es un hombre de peligro para el país, Sus malas condiciones destruyen las buenas. No le reconozco extraordinario talento ni las grandes facultades que le reconocéis vosotros. Hasta la gente que ciñe corona le pareció locura la política de 1909. (Rumores).

El país entero repudia la guerra. Habla, censurándola, es la política de 1909, interrumpiéndole frecuentemente Cierva. Considera a Cierva poco piadoso recordando el semblante de satisfacción que ponía hablando de Ferrer. Cierva: La piedad la tenía S. S. cuando aconsejaba el atentado personal. (Se estable un vivo diálogo entre Pablo Iglesias y Cierva). Besada dice a Iglesias que se dirija a la Cámara. Los republicanos protestan diciendo que es Cierva quien interrumpe. Pablo Iglesias: Nosotros hemos protestado siempre de los hechos que han merecido protesta, como de la huelga de ferrocarriles. Califica de verdadera desgracia el que pudiera volver a gobernar Cierva. Añade que el estado de opinión contra Maura tomó estado en la antecámara regia. El partido conservador tenía hambre de poder. A Romanones le convenia esta solución. El Gobierno es un equívoco, contra lo que protestamos. La revolución es precisa. Aconsejaré y haré cuanto pueda por que se haga. Rectifica Burell. En 1909 las personas más ilustres del partido liberal declararon que aquella política era peligrosa para la monarquía. Refuta las afirmaciones de Bugallal explicando la crisis de Octubre. Maura ha procedido como hombre de Estado. Ea el Parlamento ha contestado. Vosotros a pesar de los requerimientos todavía nada ha dicho el Gobierno de quien llevó a Palacio la seguridad de que hablaba Maura. Sánchez Guerra: Ya lo negó Dato. Burell: Lo niego mientras no contestéis terminantemente que no representáis en el banco azul una solución de continuidad. Maura niega su cooperación al Gobierno porque no se presenta su política. Me extraña que hayais podido agradecer y aceptar el discurso de condición de Cierva. Este ha dicho que sois un accidente. Sánchez Guerra: Puede haberlo dicho y resultar luego que Cierva es un accidentado. Burell insiste en que Cierva tasó al Gobierno su auxilio. El Gobierno ha procurado siempre ahondar la división entre los liberales y demócratas. Mientras tengamos un voto lo combatiremos. Vuelve a preguntar a Dato si dió a Palacio la seguridad de que habló Maura y si aceptan las condiciones que les ha puesto Cierva. Si desaparece del banco azul el letrero de "Maura, no". Dato: Lo he dicho veinte veces. Burell termina diciendo que Dato va a perder hasta la tradición. El Gobierno sólo podrá vivir con las fuerzas que le da Cierva, sin más arma que la violencia. Rectifica Bugallal insistiendo en que el Gobierno representa la tradición del partido liberal-conservador. Fue Dato llamado al poder porque hasta Maura le indicó en dos ocasiones para sucederle llevándole a la presidencia del Congreso y luego dirigiéndole la carta cuando la renuncia. Termina diciendo que no se tiene derecho a exaltar a la revolución cuando se permiten mítines de propaganda y cuando con el voto en las urnas pueden los pueblos probar las ideas. (Aplausos en la mayoría.) Dirigiéndose a Pablo Iglesias le dice que no hubo violencia en sus palabras. Puso ejemplos para explicarlas. Recuerda la razón porque prohibió los mítines. Su señoría ha dicho que soy un hombre peligroso. Luego ha afirmado que solo desea la revolución. Es indudable que su señoría cree que estando yo en el Gobierno no podría hacerla. Así se desprende de las palabras de su señoría. De lo contrario, si soy tan peligroso, estando en el Gobierno estallarí la revolución y debais desearlo. Lo que deseo es destruir leyendas y poner en su punto la verdad. Contestando a Burell dice que es incapaz de poner condiciones que sean una humillación. Siempre procuré tanto como Dato las reformas gubernativas. Burell vuelve a rectificar diciendo que advierte falta de consideración por parte del Gobierno. La minoría democrática se atendrá al reglamento. Insiste en que el Gobierno vive del favor de Romanones. Dato: Ningún motivo existe para que su señoría se sienta molesto; pues no

hay desconsideración ninguna. Es que jamás hubo un debate tan largo. Cuando haga el discurso resumen recogeré las diversas manifestaciones. Se suspende el debate y se levanta la sesión.

## BADAJOS

Cesión de un monumento Madrid 13.—A las 9 n. Según noticias el ramo de Guerra cederá a la Hacienda el monumento histórico de la Torre de espanta perros, que pertenece al pueblo. La noticia ha producido gran excitación. En la sesión del Ayuntamiento los concejales protestaron ruidosamente, adhiriéndose a esta protesta un gentío inmenso y varios grupos de obreros, celebrando todos una manifestación, la que visitó al gobernador. Además todos los concejales han dimitado. A petición de los manifestantes, el alcalde y el gobernador prometieron interceder con el Gobierno para evitar que se despoje al pueblo de dicho monumento. Con estas promesas calmáronse los ánimos.

## Valencia

La huelga de albañiles Madrid 13.—A las 9 n. La huelga de albañiles está más acentuada. El comité de la huelga ha solicitado el apoyo económico de los gremios del ramo de construcción que no vayan a la huelga por solidaridad. Mañana se realizarán cuestaciones.

## Barcelona

Inauguración de un asilo Madrid 13.—A las 9 n. Se ha inaugurado el asilo Miranda, fundado por el filántropo D. Antonio Miranda. Asistieron el Ayuntamiento, las autoridades y la Prensa. Se bendijo el edificio leyéndose una memoria relativa a la fundación. Después se descubrió la lápida de Avenida de Antonio Miranda. El alcalde pronunció un sentido y patriótico discurso.

## PARIS

El nuevo ministerio Madrid 13.—A las 9 n. Esta tarde a las cuatro, Viviani llevó a Poincaré el siguiente ministerio: Presidencia y Negocios, Viviani. Interior, Molvi. Instrucción, Augagne. Hacienda, Nonlens. Guerra, Micriny. Marina, Gauthier. Justicia, Bourgeois. Colonias, Renault. Comercio, Thompson. Trabajos, René Renault. Agricultura, Fernand David.

## Toros y toreros

EN GRANADA Gallo, Joselillo y Belmonte Madrid 14 (1 md.)

Dicen de Granada que con una gran entrada se ha celebrado la segunda corrida de feria.

Se han lidiado toros del duque de Tovar, actuando de matadores los diestros Gallo, Joselito y Belmonte.

Primero Blando. Rafael Gallo da cinco pases buenos, aunque muy movidos. Da media estocada de lazo, otra igual e infinidad de intentos derrochando miedo, hasta que el toro dobla. (Bronca.) Segundo Bravo. Joselito hace un trabajo de muleta muy movido atizando un sartenazo caído a brazo suelto que hace rodar al toro. Tercero Belmonte hace una faena emocionante, con el capote y la muleta. A la hora de la muerte clava media estocada perpendicular y descabella al primer intento. (Ovación.) Cuarto Manso. Gallo da lidiando estando muy movido y distanciado. Clava un pinchazo cuarteando y un sablazo barrenando que le ocasiona una formidable bronca. Quinto Belmonte hace una faena emocionante.

Advertisement for José María Martínez Zamora, DE LA MATERNIDAD, ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ, ASISTENCIA A PARTOS, etc.

Advertisement for Plaza de Toros de Alicante, Grandiosa corrida de toros, PARA EL DOMINGO 28 DE JUNIO DE 1914, featuring Rafael Gomez Gallo, Manuel Torres Bompita, José Gómez Gallito, and Fernando Parladé.

Two advertisements for 'CLINICA EXCLUSIVA' for 'GARGANTA, NARIZ Y OIDOS' and 'ZEL VENEREO Y SIFILIS', both by D. J. BERMUDEZ.

te con el capote, levantando al público de los asientos. Con la muleta hace una labor estúpida, grandiosa, que es coronada con los olés del público. Da dos pinchazos y media en la cruz que hace rodar al toro sin puntilla. (Ovación.) Belmonte fué conducido en hombros hasta la fonda.

## Conferencia telegráfica

EXTRACTO Madrid 14.—A la 1 m.

El decreto distribuyendo subvenciones para las obras que ejecuten las Juntas de Puertos, señala para Alicante 400 mil pesetas y para Cartagena 430.000.

—La Comisión de Presupuestos del Senado ha informado favorablemente el proyecto de crédito de doscientas mil pesetas para auxiliar a los españoles residentes en Méjico.

—Parece seguro que hasta el martes no se votará en el Congreso la contestación al Mensaje.

El lunes intervendrá en el debate Lerroux, esperándose con expectación su discurso.

—Oviedo.—Los desbordamientos de los ríos han ocasionado grandes daños. Algunos pueblos han quedado inundados.

En Langreo se han suspendido los trabajos en varias minas a consecuencia del temporal.

La noche última la pasaron los vecinos en los puntos altos de la ciudad temiendo que las aguas invadiesen sus domicilios.

Se ha ahogado un obrero, que fué arrastrado por las aguas.

—Jerez. Se ha celebrado un mitin de agricultores huelguistas, asistiendo más de dos mil.

Los oradores censuraron el proceder de los patronos.

—Valencia. Al atardecer, en el Grao, se incendió el almacén de alcohol de Gil hermanos.

El incendio continua, siendo las pérdidas de gran consideración.

—Mañana o pasado irá Echagüe a la Granja para cometer a la firma del rey una combinación militar.

Figuran en ella los ascensos por méritos de guerra de los coroneles Fernández Bernal, Salaver y Querol.

Por pasar a la reserva el general de brigada Garrigó, ascenderá al empleo inmediato el coronel de ingenieros Reocho.

—Se reunió la comisión permanente del Consejo de Estado. La comisión informó favorablemente varios expedientes, incluso el reglamento para la aplicación de la ley del servicio militar obligatorio.

—El Consejo superior de Obras públicas ha celebrado reunión. Los reunidos, después de larga discu-

sión, aprobaron el proyecto de abastecimiento de aguas de Huelva. —Barcelona. A las tres de la tarde una gran tormenta ha ocasionado enormes daños. Los ferroviarios del Norte están celebrando una reunión para acordar encaminados a evitar los injustos y severos castigos que les está imponiendo la compañía. Entre los ferroviarios reina gran agitación.

## SE ARRIENDA

un amplio local para establecer cualquier industria, de unos 1.500 metros cuadrados. Razón: Ronda Garay, Plaza Toros, Letra S.

## TOS FERINA

JARABE ANTIFERINO MORENO El más científico remedio para la tos ferina o coqueluche. Basta tomar las primeras dosis para notar una inmediata mejoría aumentando los bruscos accesos de tos y aumentando la intensidad y dureza de la misma. De venta en la Farmacia de J. Moreno, plaza de Camacho, 26.—Murcia. PRECIO DEL FRASCO, 2 PESETAS

## Exposición de muebles

Gran ocasión: Cubiertas curvadas para máquinas de coser. Las de 25 pesetas a DIEZ. Variación todas las semanas. Sucesores de José Martínez Illán.—Ruipérez, 5 y 7.—Murcia.

## ACADEMIA CABALLERO

Incorporada al Conservatorio de Música de Valencia. Clase de Piano, Solfeo y Canto. Unica Academia en Murcia en la que se cursan los estudios oficiales. Director: M. MASSOTTI ZAMBRANA, 4. Horas: De diez a una de la mañana.

En este periódico se reciben esquelas o artículos de participación de defunciones o aniversarios durante todo el día y la noche, hasta una hora antes de cerrar las ediciones.

Precios: desde 5 pesetas en adelante.

## Espectáculos

Teatro Circo Gran éxito de la bella canzonetista-bilraina Pura Oliver; como también de los gimnastas acróbatas, Rosina y Nolo. A las seis y media y nueve y media.

Mag de EL LIBERAL, Crédito Público, 1

